

Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 20 de Mayo de 1905

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Agencia de Cebrían y Comp., Puertaferri, 18.

(De nuestro servicio especial)

Desde Roma

SUMARIO: Política del Vaticano.—Viaje del arzobispo de Besauçon.—Comisión de cardenales.—Marina italiana.—El almirante Candiani.

Una verdadera avalancha de proyectos, planos e indicaciones precisas y concretas cuentan las personas bien informadas que han caído sobre el Vaticano, indicando lo que en sazón oportuna están dispuestos á hacer los católicos de Francia con motivo de la ley sobre separación de la Iglesia y el Estado.

Desde luego se nota que los congregacionistas franceses residentes en esta capital han cobrado grandes alientos con motivo del viaje del arzobispo de Besauçon, el cual acaba de regresar á su diócesis después de haber hablado con el Papa en largas y repetidas audiencias.

Atribúyese extraordinaria significación á estas reiteradas visitas; pero todos los comentarios se apoyan en simples conjeturas. Monseñor Petit, medianamente versado en el conocimiento del idioma italiano, ha sabido interesar á Pio X con su grata conversación. Esta es la única noticia comprobada. Lo demás que se dice respecto á planes, encargos y misiones de trascendentales alcances no pasan de ser puras suposiciones.

El Vaticano, por ahora, no parece dispuesto á cambiar de actitud: oye, recibe, escucha y atiende todas las quejas, responde benignamente á todos los clamores, pero deja á un lado las proposiciones que tiendan á adoptar medidas extremas.

Una comisión de cardenales tiene á su cargo el examen de los asuntos de Francia.

Tardará en reunirse algunos meses. En vano se intenta conocer de antemano las resoluciones que probablemente han de ser adoptadas. Todo dependerá de la ley que aún puede ser modificada en su texto definitivo por consecuencia de numerosas y afortunadas enmiendas. Tal vez el Papa mismo no ha llegado á formarse una regla de conducta para el incierto porvenir. Cuando la ley quede aprobada, entonces se oír la voz del Pontífice, inspirada en los altos principios de la sabiduría y de la prudencia.

No parece tan sosegada y tranquila en sus manifestaciones la situación del reino de Italia, á juzgar por lo que declaran algunos hombres significados y conocedores de los secretos de la política.

El Gobierno ha pedido al Parlamento un crédito de 150 millones de liras para construir una escuadra poderosa.

La magnitud del sacrificio vale la pena de que se aprecien las probabilidades de un útil empleo para esos costosos barcos.

Italia carece de un puerto de refugio en el mar Adriático. El almirante Candiani, que mandó la escuadra enviada á las costas de China y Creta, ha manifes-

tado que las construcciones proyectadas para reforzar la marina de guerra carecen de utilidad mientras no se cuente con una buena base de operaciones navales.

En caso de lucha, los austriacos tendrían instalada y protegida su flota en Pola, y en cualquier momento sus barcos podrían amenazar y poner en grave riesgo los barcos y las costas de Italia, siendo de todo punto improbable el éxito de la campaña.

Candiani es uno de los oficiales más competentes de la Armada italiana.

Pero tanto las previsiones del gobierno, como los fundados recelos del almirante, demuestran que existen algunos temores de un conflicto internacional.

ROSETTI.

Roma 15 Mayo 1905.

DE LA GUERRA

El asedio de Vladivostock

En las altas esferas rusas dominan impresiones muy optimistas en lo referente al sitio de Vladivostok. Un prestigioso personaje, muy versado en las cuestiones de la guerra actual, ha hecho manifestaciones que merecen ser conocidas.

Los japoneses, ha dicho el aludido personaje, tenían el propósito de sitiar la plaza tan pronto como se registrara el deshielo; pero la llegada, inopinada para ellos, de la escuadra de Rodjestvenky á los mares de China, les impedirá seguramente llevar á la práctica sus propósitos. Es poco probable, en efecto, que se decidan á sitiar Vladivostok por la parte de tierra en tanto que la flota no pueda cooperar á los ataques. Todo induce, pues, á creer que el asedio de la plaza, suponiendo que se lleve á cabo algún día, no se registrará tan pronto como algunos aseguran.

La distancia de Mukden á Vladivostok constituye un obstáculo natural al asedio inmediato de que se viene hablando hace algunos días. Para franquear esa distancia necesitará lo menos el ejército japonés un período de cuatro meses, y al más ligero retardo que sufra en su marcha por la resistencia, más que probable, segura, que opongan los rusos al avance de los japoneses, nos encontraremos en la estación otoñal, poco propicia á las operaciones de sitio á causa de las condiciones climatológicas, poco hospitalarias en aquellas latitudes.

De aquí á entonces, los trabajos de defensa de Vladivostok, empezados más de un año con extraordinaria actividad, estarán con fortificaciones formidables capaces de resistir durante mucho tiempo á sus asaltos. Por otra parte, estarán en condiciones de entablar un sitio infinitamente más laborioso que el de Port-Arthur y que exigirá esfuerzos y sacrificios mucho más grandes que los que hicieron para apoderarse de esta plaza?

Además; alrededor de Vladivostock está concentrado actualmente un ejército de 100.000 hombres, y las proximidades de la plaza están bien defendidas por 50.000 voluntarios, que, por ser del país, lo conocen palmo á palmo y por ello no se dejarán sorprender por los japoneses.

Para que Vladivostock sea realmente asediado, será preciso que los nipones se apoderen antes de Kharbin y corten la línea férrea que une las dos poblaciones. Y la conquista de Kharbin no será fácil á los japoneses porque éstos se encontrarán allí con un formidable ejército compuesto por las mejores tropas rusas, que se están movilizandó en todo el imperio ruso y que desde hace algún tiempo han empezado á marchar al teatro de la guerra.

Los moscovitas, terminó diciendo el referido personaje, lejos de renunciar á la guerra, se preparan de nuevo á ella con más ardor que nunca, conservando la firme esperanza de obtener una victoria definitiva en tierra y tal vez en la mar, pues la flota del Báltico juega ya en el Extremo Oriente un papel importantísimo y es natural que confíen en ella. La primera campaña terminó en Mukden, no puede ello negarse. Pero la segunda comenzará, sin duda, en Kharbin.

La familia agrícola

Tiene tal influencia la buena organización de la familia agrícola en el progreso de los intereses rurales, que de ella depende en gran parte el desarrollo de la vida del país.

Y, sin embargo, es la más desatendida por los sociólogos y los gobiernos españoles.

En los discursos y en las columnas de los periódicos se habla mucho del obrero del taller, de la masa productora de los grandes centros industriales; pero son muy pocos los que se preocupan del obrero del campo, estudiando sus verdaderas necesidades.

La familia agrícola, tal como nosotros la comprendemos, es la que vive en su heredad, propia ó arrendada, ó cerca de ella, y cuyos individuos todos se consagran directamente á su cultivo, y además de eso la ama, no sólo por la renta que le produce, sino por los inefables goces que en ella encuentra; dedica su capital, tanto como su atención y su trabajo, á mejorarla y embellecerla con bosques, fuentes y jardines, y aprovechando para ello cuantos dones le otorga la pródiga naturaleza; la estima como depósito sagrado recibido de sus mayores, para transmitirlo á sus descendientes, enriquecido con sus afanosos cuidados, y, por último, la defiende y conserva cual si fuera, permítase la frase, complemento de su persona en el espacio y viese en los canales de riego que abre en su ámbito algo como la extensión de sus venas y el desbordamiento del surco de su sangre, y en

las plantas que en ella hace brotar algo como los efluvios condensados de su aliento.

Esas familias son las que más trabajan y más privaciones sufren, cuando realmente son las que llevan sobre sus espaldas todas las atenciones del Estado y todos los despilfarros que se hacen en las grandes capitales.

Con la familia agrícola, convenientemente organizada, habrá trabajo y dirección administrativa; trabajo que convierte las arenas en oro; dirección administrativa con la cual se multiplican los recursos al infinito por medio de la asociación y se utilizan en beneficio propio elementos rebeldes é inventos extraños.

MUJER INVULNERABLE

La prensa americana trae la noticia de un caso absolutamente extraordinario. Se trata de una joven criolla, Evantina Tando, cuyo cuerpo tiene el extraño privilegio de ser refractario á todos los dolores físicos.

En los varios anfiteatros donde ha sido presentada aquélla al examen de los médicos se ha podido achicharrarla con hierros candentes, punzarla y atravesarla el brazo de parte á parte, sin que haya experimentado aquélla otra impresión que la de un suave cosquilleo.

Evantina Tando reúne á esta particularidad la de hallarse á prueba de microbios y de todos los venenos conocidos. El terrible ácido cianhídrico, más conocido con el nombre de ácido prúsico, cuyos efectos son fulminantes; la estrignina, el arsénico, no tienen acción alguna en aquel organismo. Diversas veces se ha dejado dicha criolla inocular bacilus de tifus, del cólera y de la tuberculosis. El efecto producido ha sido absolutamente nulo. Una autoridad médica americana, el doctor Playfair, sostiene que aquella joven se halla á cubierto de toda especie de enfermedades y podrá vivir hasta una edad muy avanzada.

Hé aquí una mujer afortunada entre las demás, en cuanto que podrá afrontar las borrascas matrimoniales sin temor alguno de salir de ellas con los huesos rotos ó con ataques de ictericia.

Crónica

En el tren correo del mediodía han llegado la distinguida señora D.^a Rosario Gonzalez de Abarcat y sus sobrinos la bella y gentil Manolita Farrán Gonzalez y el esposo de ésta D. José Ibáñez, abogado y telegrafista, que se unieron hace pocos días con los indisolubles lazos del matrimonio en el camarín de la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes de Barcelona.

Enviamos á todos nuestra bienvenida, deseando á la feliz pareja una eterna luna de miel.

Mañana, á las cuatro de la tarde, empezará el tiro de pichón, por la sociedad organizada con este objeto, en las *Esplanetas*, comprendidas entre el final de la *Carretera Simpática* y el barranco del *Rastro*.

Este mediodía se han echado las campanas al vuelo en todas las iglesias de esta ciudad para solemnizar la coronación de la Virgen del Pilar que tenia lugar en aquel momento en la capital de Aragón.

En la tienda de D. Arturo Mestre, calle den Carbó, se ha recibido una remesa de abanicos japoneses y valencianos, que por su belleza y arte llamarán la atención de todos.

Recomendamos á las simpáticas y bellas tortosinas visiten dicha tienda, pues por muy exigente que sea su gusto quedarán satisfechas y complacidas.

Leemos en el *Diario de Tarragona*:

«Original es por demás lo que sucede con alguna frecuencia en los ferro-carriles de España, pues son bastante raros los encargos que llegan á su destino tal como salieron de su procedencia».

Comprendemos hasta la saciedad que las empresas de ferro-carriles, sin saberlo, así como otras sociedades, alberguen en su seno á algunos individuos que su conducta deje bastante que desear y que hasta sea algo difícil, si no imposible, el ejercer una exquisita vigilancia para dar con los que se dedican á escamotear los objetos que encierran los paquetes, por lo visto no ajenos á la radiografía, para adivinar el contenido de aquéllos.

Y no cabe dudar que á uno de dichos ingenieros le cupo en suerte el desbalijamiento de una caja que, conteniendo un precioso vestido de encaje, que facturó en esta estación D. Juan Cánovas, director de la banda de música del regimiento de Almansa, para una nieta suya, hija del oficial Sr. Baladrón, residente en Gerona, cuya familia, en vez del encargo, recibió la caja vacía y con ella un gran disgusto para ambas familias.

De no ejercerse más vigilancia, no sería extraño que los encargos fueran acompañados por una pareja de la Guardia civil.»

Según leemos en un colega local, la Sociedad «Centre Excursioniste» se propone abrir en sus salones clases gratuitas de solfeo y canto, á fin de estimular las aficiones que instruyendo y recreando dignifican y pueden ser útiles á quien las cultiva.

En la Secretaría de dicha sociedad están abiertas las listas de inscripción (Tales Vellas, num. 8, pral.) para todos cuantos deseen suscribirse, bastando para ello el ser propuestos ó presentados por cualquiera de los socios.

Si, como se espera, es aceptado el pensamiento, se intentará después la formación de un *Orfeo* igual á los que con tanto éxito van fundándose en todas las poblaciones de alguna importancia.

A las dos y cuarto de anteayer tarde zarparon de Barcelona con rumbo á Gibraltar los acorazados ingleses «Illustrious» y «Mars». Las rondas de policia de los expresados buques recorrieron toda la mañana las calles de Barcelona en busca de algunos rezagados, de los cuales parece que se ha quedado alguno en tierra.

Como prueba del sentido práctico de los ingleses y especialmente en las cosas de mar, basta fijarse en un hecho que durante su estancia ha pasado poco menos que inadvertido por el público. El día de su llegada se fijaron los ingleses en el peligro que ofrecen las obras de construcción del rompeolas continuacion de la escollera del Este, extrañándose en gran manera que no se colocara un farol en la boya donde empiezan dichas construcciones, y sin audiencia de nadie ni formar expediente,

todas las noches colaban una bombilla en la boya y al amanecer del día siguiente la retiraban. Con esta mejora, que hace tiempo está solicitada por las Asociaciones de la marina mercante y la corporación de prácticos, las lanchas de vapor inglesas pasaban por la noche por aquel sitio sin peligro. Con la marcha de los buques volvió á quedar á obscuras aquel obstáculo.

Ha tomado posesión de su cargo el segundo comandante de Marina del puerto de Tarragona teniente de navío D. Cayetano Marató, habiendo cesado el que lo desempeñaba interinamente, el alférez de navío D. Emigdio Iglesias, que queda con el carácter de agregado á la citada Comandancia.

Por la Guardia civil de Ascó ha sido detenido y entregado al Juzgado municipal de aquella localidad un muchacho de 14 años de edad llamado Salvador Jornet Vallés, vecino de aquel pueblo, acusado de haber apedreado en la mañana del 7 del corriente el tren en el punto conocido por «Pas del ase».

Estos últimos días se han verificado en la Moncloa las pruebas del automotor, máquina agrícola, adquirida por el ministerio de Agricultura.

El automotor puede emplearse en distintas faenas agrícolas, pero especialmente en las de arar y trillar.

Se mueve á vapor y desarrolla una fuerza de 60 á 70 caballos, llevando varios depósitos de agua y carbón y haciendo directamente la tracción del arado.

Según el reciente Real decreto del ministerio de Instrucción pública, los maestros no podrán ser trasladados como á medida disciplinaria de un pueblo á otro. Únicamente lo serán voluntariamente ó sea por concurso de traslado.

Los castigos que pueden legalmente imponerse son los siguientes:

- 1.º Amonestación privada por el jefe inmediato superior.
- 2.º Amonestación pública, sin nota en el expediente personal.
- 3.º Amonestación pública con nota en el expediente personal.
- 3.º Suspensión de sueldo desde ocho días hasta tres meses.
- 5.º Inhabilitación definitiva para el ascenso.
- 6.º Separación definitiva del servicio.

El Sr. Presidente de la Diputación don Juan Vilá ha dirigido una enérgica comunicación á los Ayuntamientos morosos en el pago del contingente provincial, previniéndoles que si en el plazo que se les concede no satisfacen sus débitos, procederá contra los mismos sin contemplación alguna.

En esta provincia han sido significados para los destinos civiles que se indican los siguientes sargentos en activo ó licenciados del ejército:

Cartero de Vilaseca, Esteban Casas Aguiló.—Peatón de Altafulla á Terrón, Salvador Batalla Fontana.—Portero de la Aduana de Tarragona, Federico Martínez Sanz Epic.—Ordenanza de la Administración de Hacienda de Tarragona, Juan Escobar Chust.

Han sido nombrados maestros en propiedad de Guiamets, D. Isidro Cabré, de Lloá, D. Delfín Rodríguez, y de Hospitalet (Vandellós), D. Rosendo Arcega.

En el Colegio de Médicos de Madrid se celebró la sesión de clausura de la Asamblea de sub-delegados de Medicina.

Ocupó la presidencia D. Julián Calleja, y la Mesa la componían los Sres. Bejarano, Ortega Morejón, Pulido y Meniano.

Fueron aprobadas las siguientes conclusiones:

1.ª Recabar que la intrusión sea considerada como delito.

2.ª Franquicia postal, telegráfica y telefónica, según los casos.

3.ª Que se cumplan las ordenanzas de Farmacia en lo relativo á muestras profesionales en la portada.

4.ª Que los funcionarios que soliciten jubilación sean reconocidos por los sub-delegados, según disponen la ley y la instrucción de Sanidad, y no como ahora sucede, por dos médicos elegidos por el interesado.

5.ª Que se cree un *Boletín* ó periódico que sea el órgano del cuerpo de sub-delegados de Sanidad.

6.ª Que se formalice un escalafón del expresado cuerpo.

7.ª Que los gobernadores publiquen en el *Boletín Oficial* de sus respectivas provincias, en prudencial término, las resoluciones que recaigan en las denuncias hechas por los sub-delegados.

8.ª Que se modifique en lo posible la forma en que se hacen los estados de morbilidad, haciéndolos en forma más sencilla.

9.ª Que se autorice á los sub-delegados para imponer multas.

10.ª Que se deslinden las atribuciones de los sub-delegados de Medicina, Farmacia y Veterinaria.

11.ª Que los subdelegados de Medicina tengan el carácter de inspectores de Sanidad en toda la extensión de su distrito judicial.

12.ª Que dichos subdelegados sigan siendo, sin perjuicio de la extensión de sus atribuciones en todo el distrito, inspectores municipales en la capital del mismo.

13.ª Completa autonomía en las determinaciones de los expresados funcionarios.

14.ª Pedir á los poderes públicos determinen las dietas que los subdelegados devenguen por sus servicios, con expresión de á quien hay que hacerlas efectivas como corresponda su abono.

15.ª Que los subdelegados de Medicina, como inspectores de Sanidad, se encarguen directamente de todos los servicios sanitarios, incluso las secciones de Higiene, donde las hubiere, devengando los derechos que les correspondan por los mencionados servicios.

16.ª Que se redacte un reglamento de subdelegados que se adapte en lo posible á la instrucción de Sanidad vigente y que se imprima para repartirlo á todos los compañeros.

El Sr. Ortega Morejón dió las gracias en breves palabras á todos los que habían tomado parte en esta Asamblea.

Los Sres. Bejarano y Calleja dan por clausurada la Asamblea, y en sentidas frases manifestaron su profunda simpatía por la clase de subdelegados, ofreciéndose incondicionalmente para todo aquello que redunde en su beneficio.

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

A los agricultores de esta comarca no vacilamos en recomendarles el depósito de guanos y primeras materias que D. Enrique Nomen tiene en el arrabal de la Cruz, pues dicho señor puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París. Guano del Perú, amoniacos y superfosfatos para esta temporada.

El Infalible estomacal
Véase el anuncio en la cuarta plana.

RECOMENDAMOS A LAS MADRES LA DENTICINA ANTONIO OILVERES VEASE SU ANUNCIO EN LA CUARTA PAGINA.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 20 de Mayo de 1905

Barómetro

Máxima 756 Mínima 754 Oscilación 2.

Termómetro

Máxima 19 Mínima 9 Media 14.

Evaporímetro 3'7.

Pluviómetro 0'00.

Estado del cielo Cirrus.

Dirección de viento S. E.

Termómetro seco 25.

Id. húmedo 22.

El Alumno,
José Royo.

El Alumno,

Pedro Almestoy.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Asesinato frustrado

Acusados de este delito, se sentaban anteayer en el banquillo dos vecinos de Alcanar, á los que defendían los letrados señores Olesa y Munté y representaban los procuradores Sres. Planas y Salvadó.

Según los autos, la noche del 22 al 23 de Septiembre del año último se encontraba en su casa de campo José Nolla Gil, cuando se presentó Pedro Fibla Matamoros, de 18 años de edad, con el pretexto de dormir en la noria como otras veces, ante el temor de que lloviera sin tener tiempo de llegar al pueblo, como efectivamente llovió. Ya los dos en la misma cama, el Nolla despertó por la detonación de un disparo, sintiéndose herido en la oreja y en el pecho. Llamó á su compañero y no contestó, dirigiéndose en seguida á la puerta de la casita para salir, pero observó que estaba cerrada. Entonces salió al terrado para pedir auxilio, recibiendo otro disparo que le hirió en el costado. Acudieron labradores vecinos y el herido fué acompañado á Alcanar, curando de las heridas á los diez y nueve días.

Instruido el sumario, la Guardia civil detuvo al Fibla y al cuñado del perjudicado, Bautista Reverté Rodón, de 32 años. Este negó desde el primer momento toda participación en el hecho. El Fibla lo confesó, negándolo despues. Mas en un careo entre ambos, el Fibla recordó al primero que le había ofrecido 2.000 pesetas y la redención del servicio militar si mataba á su cuñado Nolla.

Este afirmó antrayer, ante el Jurado del partido de Tortosa, que quien le hirió fué su amigo Fibla, con quien se agarró al sentirse herido, rasgándole la manga de la camisa al desasirse de él.

Terminada la prueba, el fiscal sustituto Sr. Gelada pidió al Jurado veredicto de culpabilidad, por estimar que el Fibla era autor directo del hecho y el Reverté autor por inducción.

Por la tarde informaron los señores Olesa y Munté, sosteniendo ambos que sus patrocinados no son autores del delito de que se les acusa.

El señor presidente hizo el resumen y á las siete daba el Jurado su veredicto, contestando que el Fibla era culpable de los tres disparos de arma de fuego contra José Nolla, y contestando negativamente á las preguntas de si había tenido intención de matar, si había disparado estando dormido el Nolla, si era en despoblado y si había aceptado para matarle la proposición del Reverté. En cuanto á éste, el Jurado contestó que no á todas las preguntas.

Según el veredicto, se trata solamente de un delito complejo de disparo y lesiones menos graves, con la agravante de haberse realizado el hecho en la morada del ofendido y la atenuante específica de ser el procesado menor de 18 años, debiendo, por lo tanto, según el Ministerio fiscal, ser el Fibla condenado á seis meses de arresto mayor.

TARJETAS POSTALES

Gran surtido
Librería Biarnés

El defensor Sr. Munté pidió fuese puesto en libertad su patrocinado por servirle de abono la prisión preventiva que viene sufriendo hace ocho meses.

La sentencia fué de conformidad, poniéndose en libertad á ambos procesados.

Seccion religiosa

Domingo, 21. Santos Secundino, mr.; Hospicio, cf., y Valente, ab., y Santas Virginia, vg., y Aglea, mr. rom. **Lunes, 22.** Santos Marciano y Athon Facense, obs., y Santas Rita de Casia, vda.; Quiteria y Julia, vgs.

Libros y Revistas

En la categoría de los libros que ilustran y conmueven hay que contar «Los siete pecados capitales», de Eugenio Sué, y entre los editores que los publican con mayor esmero y economía, el impresor D. Luis Tasso, de Barcelona. A la corriente semana corresponde el cuaderno 29 de dicha obra, que consiste en 32 páginas de lectura y lámina que ilustra el texto, expendiéndose á 15 céntimos el ejemplar.

Seccion oficial

AVISO

Se hace saber á todos los que tienen fincas en el término de Perelló, que desde el día 16 al 31 del actual se cobra el impuesto de Guardería rural y Caminos vecinales del corriente año y atrasos, en la calle del Temple (frente al Parque, casa Bellaubi, depósito de guanos); advirtiéndose que pasado el plazo señalado se procederá contra los morosos por la vía de apremio con arreglo á Instrucción.

Tortosa 13 Mayo de 1905. — *El Recaudador, LÁZARO PASTOR.*

Registro civil

DIA 19

Nacimientos

Juan Querol Codorniu.

Defunciones

José Panisello Curto.

Serafina Lleixá Caseras.

Matrimonios

Ninguno.

Correo de Madrid

La carta del Rey

Hoy ha manifestado el presidente del Consejo que aunque se siga hablando de la carta del Rey a Cardinal Casañas, el asunto carece de importancia, pues no es un autógrafo del Rey, sino una carta de secretaría.

El viaje regio

Aun no se sabe con certeza si el presidente del Consejo acompañará al Rey al extranjero.

Preguntado esta mañana el Sr. Villaverde acerca de este asunto, dijo que nada podía afirmar, dependiendo de que realice los trabajos que tiene pendientes.

Noticia desmentida

Nuevamente, al buscar confirmación en los centros oficiales á la noticia telegráfica por un periódico de Barcelona referente á que el Fomento del Trabajo Nacional no aceptaba la invitación de la Cámara

de Comercio de París para concurrir á las fiestas que se celebren durante la estancia del Rey allí por tratarse de plantear en tales días las negociaciones de un tratado de comercio franco-español, tanto el presidente del Consejo como el ministro de Hacienda han negado rotundamente que existan tales propósitos de concertar el tratado que supone; es más, han rogado que se rectifique la noticia.

Añadieron que mal pueden ocuparse ahora de tal asunto, cuando están estudiando la reforma de los aranceles y no puede concertarse ningún tratado mientras las Cortes no aprueben las reformas arancelarias.

Y terminaron afirmando que el Gobierno, sin estar aprobadas las reformas arancelarias, no negociará tratado alguno, por cuyo motivo carece de fundamento la noticia comunicada de Barcelona respecto á negociar ningún tratado con Francia.

La renuncia del P. Nozaleda

Se puede afirmar que es un hecho la renuncia de la sede de Valencia hecha por el P. Nozaleda.

Lo que sucede es que no ha llegado oficialmente á conocimiento del Gobierno por la sencilla razón de que tiene que presentarse al ministro de Gracia y Justicia autorizada por Roma y según se dice está actualmente siguiendo este trámite.

Noticias sueltas

El Sr. Romero Robledo ha visitado á los ministros de Instrucción pública y Agricultura en sus respectivos despachos oficiales.

A la hora en que el Sr. Villaverde se encontraba en Palacio despidiendo con el Rey estuvo en la presidencia el Sr. Torno, presidente de las sociedades evangélicas de España, con objeto de entregar al jefe del Gobierno un mensaje que dirigen al Rey cuantos practican el indicado culto.

Ese mensaje ha sido redactado por acuerdo de las congregaciones que se reunieron hace pocos días en la capilla de la calle de Leganitos.

En él se refiere al monarca el número de adeptos de dicha religión que existen en España, los atropellos que sufren por la intolerancia de algunas autoridades y el número de capillas evangélicas y de escuelas que sostienen, y se ruega al Rey, por medio de su Gobierno responsable, que se cumpla lo preceptuado por el artículo 11 de la Constitución.

Al llegar el presidente del Consejo á su despacho oficial le fué entregado dicho mensaje.

El presidente del Consejo ha despachado con el Rey una hora antes que de costumbre por tener que asistir éste al tiro de pichón.

El Sr. Villaverde y el ministro de la Gobernación afirmaron hoy que los ministros sustentan un mismo criterio respecto de los asuntos de gobierno y que existe completa unanimidad en sus pareceres.

Por consiguiente, añadieron, carece de fundamento cuanto ha dicho algún periódico respecto á crisis y á actitudes determinadas del Sr. Ugarte.

DE LA GUERRA

La escuadra

The Daily Mail dice que la escuadra rusa trata de penetrar en el canal de Formosa, aprovechando el plenilunio actual y evitando de este modo los ataques nocturnos y por sorpresa de los torpederos japoneses.

Créese que, habiendo consumido ya buena parte de carbón, necesita ahora la escuadra rusa marchar más aprisa hacia el Norte.

Confirman esto los rumores que circu-

CLINICA DEL MEDICO-CIRUJANO D. Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer
CONSULTA DE ONCE A UNA
Calle del Temple, casa-Correos, segundo piso, 1.ª puerta, TORTOSA

CONSULTA DE MEDICINA Y CIRUJIA

POR EL

MÉDICO-OCULISTA CUICALA

OJOS, OIDO, GARGANTA Y NARIZ

SE EXTRAEN CATARATAS Y PRACTICAN TODAS LAS OPERACIONES DE LOS OJOS

PRECIO DE LOS OJOS
Primera visita. 2.50 ptas.
Cada cura. 1.00 »
Por 15 curas. 10.00 »
Se exceptúan operaciones, duchas, electricidad, reconocimiento de fondo de ojo, etc.
CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 6 A 8

Calle Lonja (orilla del río)—Pes de la Palla—TORTOSA

Juan Panisello Sol

Procurador de la Real y Excm. Audiencia de Barcelona

Tiene el gusto de participar á sus amigos y paisanos en general, su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse á los asuntos propios de su profesión, ofreciéndoles su

despacho en la calle de Graciamat, 16, 2.º—BARCELONA

lan en Londres, asegurando que la escuadra rusa está en mala situación con respecto á sus provisiones de carbón.

Instituto de vacunación

Dr. Sabate

Penstonado por el excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con la asepsia indispensable.

los días festivos de 11 á 12 mañana
VACUNA (PIGOTA)

Depósito general de linfa vacuna y suero anti-diférico del Dr. Ferrán, productos preferibles á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas.

Dr. Sabaté

PARTOS, enfermedades de mujeres y niño

Angel, 16, pral.—TORTOSA

FABRICA DE PIANOS Y ARMONIUMS

Pedro Rico

VENTAS AL CONTADO Y Á PLAZOS
á precios reducidos

Piano cruzado con marco de hierro y con pedal sordina.

Se garantiza su solidez y perfección.

Cambios, reparaciones, afinaciones, etc.

Se alquilan Pianos y Armoniums á precios convencionales.

Calle GIL DE FEDERICH, 12 (Antes Ancha)
TORTOSA

Para alquilar

en San Carlos de la Rápida

Lo está un gran salón para café ó sea el mismo local que ocupó el antiguo Café de Caparà, de aquella ciudad.

Para más detalles dirigirse á la imprenta de este periódico.

VINOS DE MESA

Los hay de excelente calidad en el acreditado almacén de D. Emilio Nomen, San Blas, 26, los cuales, tanto por su inmejorable calidad, como por su pureza, se recomiendan.

San Blas 26, TORTOSA

Depósito de hielo

Unico y exclusivo en esta ciudad de la fábrica de los Sres. V. Fuentes y C.ª, estará situado en la calle de San Pedro, núm. 16, á cargo de

Juan Castellá.

A. TORT NICOLAU

MÉDICO-CIRUJANO

Consulta gratuita de 9 á 10 de la mañana
Mercaderes, 4, 2.º, TORTOSA

D. JUAN CASADO

Contratista de obras

Ha trasladado su domicilio á la calle de San Pedro, núm. 20.

PLATERIA Y RELOJERIA

DE

VIDAL Y LOPEZ

Carbó, 21, TORTOSA

En esta casa encontrarán relojes de las mejores marcas, como son Longines, Valtan, Omega, Tavannes y otras muchas de gran precisión.

Completo surtido en pendientes, sortijas, aretes, soguillas y medallas en oro de ley. Especialidad de la casa en cadenas y dijes, enchapadas sobre oro de ley garantizadas por cinco años.

Gran surtido en relojes de pared, reguladores, despertadores con música, relojes de sobremesa y fantasía.

Además la casa cuenta con un taller especial para toda clase de composturas, tanto en Relojería como en Platería.

No comprar sin antes visitar nuestra casa. Compra y venta de oro, plata, platino y pedrería fina.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

JOSÉ DELCLOS

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.
Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Fonda Restaurant

DE

José Martí

Ferrerías—TORTOSA

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3

